



TEMA: Trabajo

SUBTEMA: Proponen retirar afore

REFERENCIA: El Heraldo de México. (4 de junio de 2020). ¿Perdiste tu empleo por la pandemia? Proponen retirar del Afore sin descontar semanas; aquí los detalles.

Recuperado de https://bit.ly/2BE8kCb

NOTA:

¿Perdiste tu empleo por la pandemia? Proponen retirar del Afore sin descontar semanas; aquí los detalles

Ante la pérdida de empleos debido a la pandemia de coronavirus (Covid-19) el coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Mario Delgado, presentó una iniciativa con la que los trabajadores del sector formal puedan acceder a sus ahorros de forma más rápida.

En entrevista con Sergio Sarmiento **y** Guadalupe Juárez, dijo que la propuesta pretende reformar la Ley del Seguro Social y la Ley del Infonavi**t**, pues con ella los trabajadores podrán tener liquidez para una canasta básica sin descontar semanas de cotización de su ahorro para el retiro.

Detalló que actualmente la ley establece que los empleados podrán realizar retiros de su Afores por desempleo 46 días después de haber perdido el trabajo; mientras que con esta iniciativa se buscan que accedan días después de haber sido despedidos "La ley ya prevé que puedas hacer retiros cuando estas en el desempleo, la más importante que tengan que pasar 46 días y que no hayas retirado por esta misma razón en los 5 años previos. Lo que yo estoy planteando es que la ley regula condiciones normales en el mercado laboral, en esta ocasión tienes una crisis





sanitaria. Cuando pierdas el empleo en una crisis yo estoy planteando la posibilidad de que puedas retirar el dinero al otro día justo por lo que quieres es liquidez"

De igual forma explicó que, aquellas personas que perdieron el empleo durante la emergencia sanitaria por Covid-19 podrán acceder a un monto de 13 mil 308 pesos, los cuales pueden ser otorgados en una sola emisión o en cuatro mensualidades de 3 mil 327 pesos cada una por su Afore.

¿Cuánto se descontará de mi Afore?

Durante la conversación Mario Delgado apuntó que con este plan este dinero no se le descontará de las semanas de cotización a los trabajadores como se hace actualmente, pues también se solicita al gobierno una inyección de 5 millones de pesos en tema de las Afores.

"La desventaja es que de los que tu estás ahorrando para tu retiro disminuye. Hay una situación en el sistema de Afores en nuestro país la gran mayoría, cerca del 90 por ciento, si sigue ahorrando con los salarios que tenemos no van alcanzar la pensión mínima, que es de un salario mínimo, pero el Estado te garantiza que tienes una pensión mínima, es decir; de alguna manera el Estado te va a financiar lo que tu hoy retires cuando llegues a cobrar la pensión."

De acuerdo a cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), durante el mes de abril pasado, los trabajadores retiraron en total 1,591 millones de pesos. La cifra fue 95.52 por ciento superior al mismo mes de 2019 y 55.80 por ciento más que en marzo.





Durante la pandemia que aqueja a nuestro país, se ha presentado un incremento de los trabajadores que retiraron dinero de su Afore. De acuerdo con las cifras dadas por el Inegi en su primera Encuesta Telefónica de Ocupación y Empleo (ETOE) ¹ levantada en abril de 2020, arrojó que en marzo había 38.7 millones de Personas No Económicamente Activas y 57.4 millones de Personas Económicamente Activas, para cambiar en abril a 50.2 millones y 45.4 millones, respectivamente. La pérdida de empleos hace necesaria la búsqueda de nuevas fuentes de ingresos, en este caso, el retiro de los Afores puede marcar una diferencia en el acceso a la canasta básica para una familia.

El descontar semanas de cotización cuando realizas retiros parciales de tu Afore, significa trabajar más tiempo antes de retirarte, además de reducir el saldo de tu cuenta. Sin embargo, con la iniciativa expuesta por Mario Delgado, el retiro se podría realizar sin descontar semanas y se podría acceder a los ahorros de forma más rápida después de haber sido despedido, siendo un comienzo en la serie de iniciativas gubernamentales para hacer frente a la crisis de desempleo que se experimenta actualmente en el país.

RESPONSABLE

Cynthia Guadalupe Hernández Rojas

_

¹ Inegi. (2020) Resultados de la encuesta telefónica de ocupación y empleo (ETOE) cifras oportunas de abril de 2020. Recuperado de https://bit.ly/2ALxCO1